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城事·三区

医院“绿马甲”为患者提供就医咨询
安图医院首次面向社会招募普通居民在院内开展志愿服务

“扩路补绿”缓解小区停车难

殷行派出所发放防范即时贴

“云端”关爱准妈妈孕期健康

奉贤优质农产品送进杨浦

黄兴花园居民区改造后，停车位增至约1200个

最快下周全面接受预订

本区“云端家计中心”启动“云早教·优孕助手”

孔院外方院长研修班复旦开幕
旨在促进不同国家、不同文化之间的对话合作

■记者 毛信慧 文/摄

本报讯 近日，安图医院门诊大
厅里多了几位醒目的“绿马甲”。他
们来回穿梭在自助服务机附近，为患
者提供使用指导和各类就医咨询。
这是该院首次面向社会，招募普通居
民在院内开展志愿服务。

“半小时后来这里打印化验报
告，××科室在 3 楼……”这些热情
的志愿者们来自长白新村社区，别看
她们大都是年过半百的“阿姨妈妈”，
回答起患者的提问来却毫不含糊。
此前，院方已对他们进行了为期一周
的基础知识和实践培训。

安图医院是一家二级综合性医
院，地处老式居民区，平日来看病的
患者以周边的老年群体为主，其中又
以慢病患者占多数。“能有操着上海
话的社区居民在医院提供帮助，让我
感觉很亲切。”一位第一次使用完自
助挂号系统的患者告诉记者。

过去，年纪大的患者很多宁愿去
窗口排长队，也不愿尝试陌生的自助
机器。现在这种情况得到明显改
善。记者看到，就诊高峰时，每当有
患者走过，队长朱美兰和其他几位志
愿者就会亲切地招呼他们过来，询问
就医需求，指导他们使用自助机器，
以疏导人流。此前当过教师的朱美

兰耐心细致，有着较强的沟通能力，
也能恰当地安抚患者的焦虑情绪。
空闲时，志愿者们还时常会聚在一
边，抓紧时间向医护人员请教相关知
识。“我们希望能充分利用退休后的
空闲时间，为社区、为社会尽一份
力。”朱美兰说。

“社会志愿者服务队成立以来，
使用自助机器的人数比以前翻了一
番，医患沟通也更顺畅了。”医院党总
支书记沈明勤介绍。

此外，作为志愿者的保障和激励
机制，除了给每位志愿者提供午餐
外，医院还将为考核合格的志愿者提
供一次年度体检。

■记者 应沈漪 文/摄

本报讯 继今年区卫计委牵头开
发的“药具摇一摇”、“云早教·育儿助
手”两大智能移动终端先后上线后，
杨浦区“云端家庭计划指导服务中
心”又添一新“成员”。

7月19日上午，由区卫计委和长
白新村街道共同主办的创建幸福家
庭系列活动——“家庭·健康·幸福”
暨“云早教·优孕助手”启动仪式在内
江公园举行。

“云早教·优孕助手”APP 于当
天正式上线启动，为孕产期家庭提
供便捷信息服务。据介绍，下载注册
登录后，包括杨浦区域内的准生证、
医院建卡、孕妇福利等在内的社区

服务信息，以及胎教课堂、孕妇操等
孕期知识均可在其中找到，可为准妈
妈们在孕期内遇到的各种问题提供
参考。

今年，杨浦启动了创建国家幸福
家庭试点区工作。“几大智能移动终
端服务不仅丰富了本区‘云端家计中
心’的内容，同时也将创建幸福家庭
活动向科技网络延伸，也是适应年轻
群体的需要。”区卫计委相关负责人
表示，要通过创建幸福家庭主题系列
活动营造健康向上的人口文化氛围，
提高家庭生殖健康水平，提升家庭幸
福发展能力，为促进杨浦人口长期均
衡发展和社会和谐进步、建设杨浦国
家创新型试点城区创造良好的人口
环境。

■记者 毛海萍

本报讯 随着人们生活水平的提
高，越来越多的人选择私家车代步出
行，随之而来的就是城市交通拥堵和
居民区停车难。不少车主占用绿地
停车，导致小区绿化受到损毁。黄兴
花园居民区也面临着同样的问题，但
该小区业主委员会（以下简称“业委
会”）用自己的努力和行动表明了这
样一种态度：“停车位要解决，减少的
绿化面积也要‘偿还’。”

据介绍，目前小区内有近 1100
辆车，原先设计的500个停车位已经
难以满足停车需求。小区环路原来
宽6米，一般车身宽度（包括反光镜）
约1.8米，一侧停放着机动车，而剩下
的一车道仅供单车通行，若有多辆车
逆向交汇，就可能导致道路堵塞。道
路窄，车位少，有的车主就开始向环
路两旁的树木、草地要“路权”。

记者了解到，近年来为拓宽道路

和扩建车位而出现的“与绿争地”情
况常有发生，将原有的绿化坛推进，
损毁相应树木和减少绿地，这也引发
了不少居民的不满。那么，道路、车
位与绿化之间真的形成了不可调和
的矛盾关系了吗？在满足人们生活
质量与通行需求提升的同时，绿化就
一定要成为“牺牲品”吗？

为了解决停车难的问题，业委会
向小区居民开展了问卷调查，有的建
议小区北面沿国顺东路围墙内绿化
带开辟道路和停车位，可增加100个
车位；在中央绿地建造停车场，可增
加约60个车位……

但业委会主任郑安平算了一笔
账：“如果把小区的绿地面积全部改
造成停车位的话，那么最多有 2000
个车位，以每年增加 100 辆车的速
度计算，几年之后，停车难还是解决
不了。”

根据黄兴花园小区的“道路畅通
补绿工程”，环路一侧加宽0.24米，侧

石抬高0.22米。也就是说，将一侧的
绿化坛推进一块草坪的长度，使得环
路两侧都能停车，且保证中间车道能
通车（包括特种车，如 120 急救车
等）。“抬高了相关道路侧石，维护了
正常停车秩序，避免了汽车轧上草坪
的现象。”这项工程拓宽了小区内东、
南、西、北四条环路以及中央北路，增
加了约200个车位。

“破坏多少恢复多少，改种在小
区其他地方，我们要努力确保小区的
绿化面积不收侵占和破坏。”郑安平
说。记者了解到，2011年开始，北门
外、北门内环岛、西门外和南门外加
筑花坛，用以“偿还”扩路减少的绿
化。这样，不仅美化了大门景观，缓
解了停车难的问题，同时各个大门外
设摊、叫卖、停车的乱象也得到了改
善，可谓“一举两得”。

经过改造，目前黄兴花园居民区
内总共约有 1200 个停车位，停车难
得到了一定缓解。

■记者 刘竹一

本报讯 近日，殷行派出所协调
街道相关部门，印制了以防范入室盗
窃、三车盗窃、电信诈骗为主题的红、
黄、蓝三色防范即时贴，要求民警下

段工作时，根据实际情况，粘贴在街
面、社区防范薄弱部位、高发案区域
以及具有被偷盗风险的特定区域或
物品上。

据介绍，新型便贴条式的“安全
防范提醒”相对传统海报张贴，在数

量、成本、便捷度、指向性上都占有绝
对优势，不但能够有针对性地拓宽防
范宣传面，而且能让市民体验到“量
身定做”的公安服务，有利于进一步
密切警民关系，提升居民群众的满
意度。

■记者 郑潇萌

本报讯 7 月 19 日，由上海市商
业企业管理协会牵头，奉贤区农委、
杨浦区商务委、奉贤区经委、东方网
联合主办的“2013 奉贤区优质农产
品进社区启动仪式”在平凉路街道
社区文化活动中心举行，来自奉贤
区的无公害菌菇、禽蛋、蜜梨等农产
品吸引了众多社区居民的眼球。

据介绍，最快下周，待工作人员

到位后，杨浦居民就可以在除新江
湾城街道外的本区11个街道（镇）社
区文化活动中心预订这些优质农产
品了。

记者还了解到，由于减少了流
通环节，直接进入杨浦社区的农产
品将比市面上价格更优惠，也更新
鲜，各农产品企业在早上5点采收，7
点准时包装、发车配送到各个社区
文化活动中心，预订农产品的市民
可前去提货。

本报讯 由孔子学院总部（国家
汉办）主办、复旦大学承办的2013年
孔子学院外方院长系列研修班 7 月
21日在复旦大学开幕。

据悉，此次系列研修班共分为四
期，其中两期由复旦大学承办。第一
期为 7 月 20 日至 29 日，共吸引了来
自美国、英国、法国等国家和地区的
62 位外方院长参加此次高级研修
班；第二期为10月9日至18日，预计
将有40余人参加。

据介绍，本次研修班旨在促进不
同国家、不同文化之间的对话合作，
从中外合作的角度出发，为来自全球
多所孔子学院的外方院长搭建相互
学习、交流的平台。如何在国际新形
势下把握孔子学院的可持续建设，从
宏观层面探讨孔子学院的中长期规
划，共同谋求孔子学院的深远发展成
为众院长关心的议题。

据介绍，第一期研修班的内容

主要包括中华文化介绍、孔子学院
管理、案例分析、参观访问、文化体
验等。此次复旦大学邀请了国内外
众多一流学者从全方面、多角度地
与外方院长一起共同深入探讨中国
的历史、文化、经济、外交及孔子学
院建设。

此外，外方院长还将参与“如何
设计中国传统文化项目”、“如何向世
界介绍当代中国”、“如何发挥孔子学
院在人文外交中的作用”、“如何建设
特色孔子学院”等一系列研讨，参与
包括国际语言文化推广、孔子学院财
务管理、师资及志愿者等议题在内的
座谈。

复旦校方表示，希望通过这些活
动让各位院长畅所欲言，分享成功与
经验，进一步为各国积极探索中外合
作的办学模式、丰富孔子学院的办学
经验、提高综合竞争力提供深入思
考、沟通对话的契机。 ■陶韡烁


